

Por orden del director
el redactor
Pedro Jordana

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

LA LUCHA

Si los clericales apoyan a su prensa para que mantengan el idiotismo religioso, porque los republicanos no han de prestar su concurso a la suya para extender la propaganda y hacer la Revolución?

Organo del partido republicano radical de la provincia

Propagar LA LUCHA es prestar un gran servicio a las ideas republicanas.
Un nuevo suscriptor a LA LUCHA es soldado seguro para la Revolución.

AÑO IV.

NÚM. 138.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION:
Fraternidad Republicana Radical, Arrabal de San Pedro, 41
De los trabajos firmados no responde la Dirección

REUS 8 DE FEBRERO DE 1913

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Trimestre. . . 1 peseta.—Número suelto. . . 5 cts.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

Once de Febrero

Cuarenta años hace que en España se proclamó por primera vez la República; su vida fué corta, pero considerando que fué aquello un triunfo de la democracia española, en esta fecha nos descubrimos con toda clase de respeto, dispuestos a que dentro breve plazo triunfen de nuevo los ideales republicanos sembrando por doquier el bienestar del pueblo sufrido.

Uniéndonos todos los buenos republicanos, y arrojando de nuestra familia a los apóstatas, lograremos implantar de nuevo la República, honraremos a la patria y dignificaremos al pueblo.

Con energía y unión lograremos el triunfo deseado.

LAS GUERRAS

Mi espíritu se subleva ante las noticias que vuelven a recibirse de la guerra encarnizada que se desarrolla en Oriente.

Por unos kilómetros de tierra, por un egoísmo bárbaro, continúa la lucha de los estados balcánicos contra Turquía.

La bala de cañón lo aplasta todo, millares de familias se mueren de miseria, los campos de producción son arrasados por los ejércitos combatientes. No hay entre los directores de las operaciones guerreras un hombre de corazón ni de nobles sentimientos. Los hombres convertidos en fieras se matan unos a otros, la piedad desapareció en aquellos países, solamente el odio sirve de norte y la destrucción como único consuelo.

Acabóse el armisticio y empezó de nuevo la lucha.

Andrinópolis, ciudad sitiada desde muchos meses es bombardeada de nuevo. Según nos comunicaba la prensa de gran circulación, en Andrinópolis se morían los heridos y enfermos por falta de medicamentos necesarios. La gente se moría de hambre y el ejército reconcentrado en aquella importante plaza era un ejército de esqueletos.

No quedaban caballos para llevar comida a los desgraciados habitantes de aque la población, y según decían también no era posible resistirse más; sin embargo, el sitio continúa y los

últimos bombardeos incendian barrios enteros.

Si antes del armisticio ya no era posible vivir ni luchar, hemos de convenir que hoy los de Andrinópolis no deben tener ni alientos de dar un paso.

La guerra continúa y al rendirse aquellas plazas sitiadas, ¿qué conquistas habrán hecho los ejércitos luchadores?

Grandiosas ciudades convertidas en ruinas, campiñas hermosas convertidas en cementerios, sin plantas ni árboles que produzcan. Familias destrozadas, miserias horrendas, todo perdido.

La victoria será apremiada por la miseria y todas las conquistas no servirán para nada.

He aquí lo que son las guerras, y lo que se gana con ellas, años y más años debilitando la vida de los pueblos, para armarse hasta los dientes, para luego conquistar lo que jamás puede valer un ochavo.

Si perder el tesoro nacional y miles de miles de vidas han de llevar la gloria de un estado, es preferible vivir sin gloria y destinar el tesoro nacional en algo que sea la felicidad y la riqueza de los que desgraciadamente hemos venido en el mundo.

¡Malditas guerras!

P. J. B.

Carta sin rumbo

...Vino a mi lado, taciturno y pensativo, con cara hosca y con mirada fiera. Marchitose su alegría infantil en el tiempo que en la cárcel estuvo.

Cuando le he preguntado por su madre, su rostro pálido se ha teñido de color carmín, y su mirada leoniana ha quedado fija mucho tiempo en un retrato tuyo... Ha llorado en silencio su dolor, y me ha confesado, ingenuamente la verdad.

Hace mucho tiempo que me abandonaron los dos—dijo, refiriéndose a sus padres—: él fué a un penal a cumplir una condena de muchos años; ella se marchó a brindar los placeres de su juventud para no morir de hambre. Y quedé solo, abandonado, sin nadie...

Vagué errante por las calles de la ciudad, implorando la caridad inútilmente. Me indujeron a ganar dinero, y muchas noches, en las calles del

centro, afanaba bolsillos y relojes para venderlos.

El día que había negocio derrochaba las monedas y dormía en cierta casa de unas amigas de mi madre, en donde me preparaban nuevos asuntos productivos.

Una noche caí, y fui a la cárcel... ¿Y ahora, qué camino tomar? Sin trabajo y sin pan... Seguiré el mismo; pero en mayor escala; como tengo cartel, me admitirán los hombres...

Encogióse de hombros, resignado. Me miraba atónito. Le indiqué que se quedara conmigo, que le trataría como a un hermano, que le querría como si fuese hijo tuyo... Y besamos tu retrato con unción, confundiendo los besos con nuestras lágrimas...

Iba a ser ladrón de profesión, quizá asesino. Tal vez acabaría por refugiarse en el penal donde su padre cumplía la condena. No tenía amparo. ¿Iba a dejarle solo? Si tú te hubieses encontrado en mi caso, ¿no habrías hecho lo mismo?

WERTER

CONVOCATORIA

Mañana en Fraternidad R. Radical se celebrará reunión general ordinaria.
Hora: a las cuatro de la tarde.

¡Malditas beatas!

Hace algunos días estándome cerca de la casa donde moro, ví pasar un borracho que insultó groseramente a un pobre viejo que transitaba, llegando ambos a atropellarse de palabras y de hecho.

Dos mujeres con aire de sacristía acusaban a los autores del escándalo de pertenecer a las filas de los republicanos que son conocidos por rebeldes ya que, según ellas, son los únicos capaces de promover escándalos en la vía pública.

Yo que forzosamente contemplaba con profunda pena el escándalo promovido por el borracho, me indigné de tal manera al comprender la dañina intención de las beatas al proferir tales palabras que salí en defensa de los verdaderos radicales, obligando a las ratas de confesionario a largarse un poco escamadas.

Es hora de acabar estas malas lenguas que tienen envidia al contemplar a los rebeldes unidos y dispuestos siempre para la lucha de las ideas.

Los radicales de Fraternidad Republicana son de aquellos que son tan her-

manos ante las desgracias como al compartirse las pocas alegrías que los visitan.

Que conste.
JOSEFA P. P.
Reus.

Organización radical

Nuestros queridos correligionarios, Juan Llauredó, Juan Roselló y José Miquel, están organizando para el próximo Marzo, la celebración de una Asamblea comarcals del Partido en el pueblo de Espluga del Francolí. Al mismo día de la Asamblea celebrarán un grandioso mitin de propaganda republicana radical, al que asistirán eloquentes oradores del Partido.

A esta iniciativa han secundado los pueblos de Ulldemolins, Cornudella, Vilanova de Prades, Capafons, Vallclara, Vimodó y Espluga de Francolí.

Rogamos a los pueblos de aquella comarca se sirvan mandar representación a la Asamblea a fin de organizar debidamente el Partido y para estar convenientemente preparados para luchas de gran provecho.

Felicitemos a los organizadores y desde estos momentos cuenten con nuestro modesto apoyo.

La urna electoral

Esa urna es el alma del pueblo. En ella se encuentran todos los vicios y virtudes del alma, todas las pasiones y facultades.

Como luchan en el alma del individuo los sentimientos, así luchan en la urna electoral las tendencias, aspiraciones, opiniones e ideas del pueblo.

Como hay individuos miserables, abyectos emines e idiotas, también hay pueblos idiotas, abyectos, emines y miserables; en la misma se halla la dignidad o abyección, la sabiduría o la estupidez, la grandeza o la emindad del alma popular.

Allí deposita el pueblo su voluntad; el codicioso deposita allí su codicia; el astuto su astucia; el fanático su fanatismo; el hombre de bien, su bondad; el sabio su ciencia; el esclavo, su servilismo; las pasiones las virtudes los vicios y las aspiraciones del alma, no hacen más que cambiar el nombre propio por el de los candidatos.

Fulano de Tal, significa tiranía, caciquismo, inmoralidad, especulación, chanchullo, mentira legal; Zutano de Tal, significa libertad, progreso y equidad; Mengano de Tal, quiere decir verganza, sangre, odio y fanatismo.

Un pueblo embrutecido, llena la urna de abyección; un pueblo digno y consciente, la llena de dignidad y justicia. De este depósito se surtirán por espacio de algunos años los de la vida

nacional; de ese corazón procede la sangre que ha de henchir las venas del organismo patrio.

Una sangre viciosa producirá solamente dolores, malestar, podredumbre y corrupción: una sana comunicará vigor, salud y vida.

Esta urna es el alma que llevará a las Cortes sus virtudes o sus vicios, es la garganta que pronunciará blasfemias o cantará amores, es el loco que declamará disparates, o el sabio que promulgará grandes máximas o el villano que se pondrá al servicio del que lo compe.

AMALIO RÁFALES.

Vonspe-29-1912.

BIBLIOGRAFIA

EL CAMÍ DE LA VIDA. drama de amor en un acto. — Volumen II de la colección de obras dramáticas de A. Calderer Morales. — Barcelona, 1913.

Nuestro querido amigo el joven escritor A. Calderer Morales acaba de publicar con esmerada presentación el segundo volumen de la serie de obras dramáticas que se propone publicar.

No nos equivocamos nosotros al decir en otra ocasión y en estas mismas columnas que Calderer Morales era un joven que se abriría paso en el mundo de las letras catalanas.

El Camí de la Vida, su última producción, nos demuestra cuan acertados estábamos al sentar esta afirmación.

El Camí de la Vida es una obra original, de asunto enteramente nuevo, como todo lo suyo, muy bien desarrollado y de diálogo sencillo y agradable.

Reciba el amigo A. Calderer Morales nuestra sincera felicitación.

REGALAT.

Las alegrías del pueblo

En toda la península española e islas adyacentes fué un día de universal regocijo en 1909 el de la caída del Gobierno de Maura y entrada en el poder de los liberales. Nadie recordaba que Morret fué el autor de la ley de jurisdicciones. La reacción estaba vencida y entrábamos, por fin, en una era feliz de progreso y de libertad. Pasaron los meses y, naturalmente, no se cumplió ninguna de las promesas de los liberales.

Luego subió Canalejas, anticlerical, demócrata, revolucionario en la oposición. Nadie quiso ver que Canalejas para escalar el poder había pactado con Maura, que en realidad era un dependiente de Maura, dispuesto a entregarle el poder cuando éste lo creyese oportuno. El entusiasmo rayó en delirio cuando se anunciaron las primeras leyes anticlericales. Pero Canalejas gobernó tres años y no tuvo tiempo de cumplir ninguno de los extremos de su programa.

Otra vez el pueblo español se vistió de gala y prorrumpió en gritos de alegría con motivo de haber formado gobierno el Conde de Romanones. Otra vez tenemos programa democrático y anticlerical y reformas sociales y todo lo que generosamente prometen los que saben que no han de obligarles a cumplir.

¿Es que ha de ser el pueblo siempre niño, al que se ha de poder engañar y entretener con buenas palabras?

¿En qué se diferencia el programa del actual gobierno de todos los programas con que hace años engañan al pueblo gobernantes democráticos y caudillos republicanos?

¿Cuándo comprenderán los trabajadores que no son los políticos más o menos radicales, ni las promesas, ni los

programas, lo que ha de llevarles a su emancipación, ni siquiera les ha de proporcionar un poco de pasable bienestar?

Cada una de esas infantiles alegrías del pueblo viene seguida de un amargo desengaño, y en ese juego los políticos ganan y el pueblo pierde un tiempo precioso, que necesita para ocuparse de lo único que le interesa, de sus propios asuntos, que no han de arreglar los políticos, sino el pueblo trabajador, obrando por su cuenta, como ya hace años proclamó la Internacional.

Dejemos a los comediantes de la política que representen sus papeles como mejor sepan y ocupémonos de lo nuestro.

ESPARTACO.

AGUAFUERTE

Textos sagrados

Há tiempo que muy varias y particulares circunstancias me han impedido trazar esas aguafuertes. Con ocasión de unos textos sagrados que cayeron en mis manos quiero dar una pincelada goyesca.

La mujer de hoy aspira a ser un elemento importante en el progreso y en la cultura del linaje humano, pidiendo un puesto en la sociedad. Pero esa importancia y ese puesto no lo tendrá mientras no analice los textos sagrados y saque la debida consecuencia.

Esas mujeres que no saben descifrar las teorías de los libros píos no pueden hermanarse con los modernos ideales.

El consejo es el primer deber que tenemos para con la inteligencia de nuestros semejantes.

Aconsejemos con ejemplos y ejerceamos la más fecunda obra de caridad.

Hay que combatir tanto y tanto error. Hay que combatir el fanatismo, foco principalísimo de los miasmas que invaden el ambiente.

¿Conocéis el Código de los jesuitas? ¿Habéis leído alguna máxima de Fe-cúndez, Escobar y Molina?

Mujeres, escuchad:
«Es permitido a un hijo el desear la muerte de su padre; pero a causa de la herencia, y no de la muerte misma.» (Juan de Cárdenas).

Los mismos textos sagrados combatirán vuestro fanatismo.

Para abrir boca, ya es bastante. Otro día será otra cosa.

ANTONIO VELASCO ZAZO.

Un golfo de Madrid

No gozó de pañales en la cuna, ni de cuna siquiera ni de nada; no conoció más juegos infantiles que andar con otros chicos a pedradas, y tuvo por escuela... el «Abanico» donde todos los meses lo encerraban; ¿cómo no encarcelar a aquel mocosito sin educación que blasfemaba?

Después se lo llevaron a la guerra, porque santos deberes le obligaban, según dicen los códigos vigentes, a morir en defensa de la patria; y cómo no pagar con su pellejo una deuda tan justa y tan sagrada?

Murió como un valiente, y por lo mismo ascendieron al cabo de su escuadra le dieron una cruz a su sargento y al señor coronel la pensionada.

NICOLÁS ESTÉVANEZ.

Qué rápidos progresos haría la instrucción y cuantos trabajos científicos podrían realizarse, si el presupuesto de instrucción pública recibiese solamente la mitad de las sumas congradas al arte odioso de la destrucción.

CAMILO FLAMMARIÓN.

La amnesia de Melquiades Alvarez

Tema es el de la visita de Azcárate a Palacio que no se agotará en algún tiempo. Acto de tal índole está llamado a tener consecuencias que quizá no previera el «austero» republicano. Y a que así ocurra, no tanto contribuirá la cortesía del visitante, como las discusiones, sin contradictor, planteadas por todos los opinantes. Sabido es que ciertas cosas es mejor no meneallas, y esto no obstante, parece que en afines y adversarios, existe el propósito deliberado de dar vuelos al estupendo triunfo de la Conjunción—llamada a los consejos de la Corona.— Por nosotros, pues, no ha de quedar.

Desde los primeros momentos se ha deslizado, así como al desgaire, una insinuación. Algunos de los que se creen autorizados para hacer declaraciones se sirvieron de un argumento peregrino, en justificación de su vanidoso anhelo de arrodillarse ante las gradas del Trono. El burladero para so apar intenciones aviesas no podía servir mejor al propósito. Se ha dicho: si en solicitud de un indulto de pena de muerte puede un republicano acudir al rey, con mayor motivo se justificará esa aproximación cuan o se trata de servir a la Patria. ¡Admirable! Los intereses nacionales son anteriores y superiores a los de los individuos. Por la Patria se deben dar vidas y haciendas—bueno, esto se queda para los desheredados—; ergo lo que se haría por la vida de un hombre no debe negarse a los altos intereses nacionales.

Ciertamente, los que tal han opinado ni siquiera se han hecho la precedente consideración silogística. Han hablado de la vida de un hombre y de la salud de la Patria. Nada más. ¿Qué les importaba, en definitiva, fundamentar su afirmación? Lo esencial era lanzar a la circulación la especie para que el lector suspicaz adivinase a quién se pretendía herir. Conseguido esto, se consideraban reconciliados con su conciencia. A la postre, la tienen bien amplia, ya que se satisface con la forja de insidias. Que existen quienes conocen el decurso de los días, no por las obras meritorias que realicen, sino por las ponzoñosas saetas lanzadas contra un blanco, afortunadamente invulnerable.

Entre estos habilidosos opinantes figura el jefe del reformismo. Ayer publicábamos sus manifestaciones y las radicalmente antagónicas de los socialistas españoles residentes en París. Hoy nos atenemos a la del primero. Melquiades Alvarez, dispuesto a hablar claro, declaró que no ve inconveniente alguno en que los republicanos vayan a Palacio. Esto ya lo suponíamos; justificaba su pensamiento actual la demanda de aplausos para el rey hecha por el jefe del reformismo en un comicio republicano, concuerda, pues, la actitud de ahora con el fervor dinástico demostrado en Murcia. Ha hablado claro el jefe del reformismo; pero no le ha sucedido lo mismo al fundamentar sus juicios.

Veámoslo. Le parece bien a Melquiades Alvarez que los republicanos acudan a consulta cuando el rey los llame. Lo que no se explica es que haya republicanos que, siendo partidarios de ir a Palacio a solicitar la gracia de indulto, censuren el acto de Azcárate o se nieguen a aconsejar al rey. Y no se lo explica—según él—porque el hecho de pedir un favor lleva envuelto un reconocimiento y una gratitud a que no obliga una consulta. Según nosotros, Melquiades Alvarez encuentra justificadas

las consultas porque el consultado ha sido Azcárate, y no le sucede lo mismo con las solicitudes de indulto o gracia, por ser el Sr. Lerroux quien estaba dispuesto a visitar al rey por salvar la vida de un hombre.

Dejemos a un lado el altruismo de rendirse ante la perspectiva del afrentoso patíbulo y la petulancia senil de aconsejar al rey. Son términos de la cuestión que ahora no nos interesan. Recojamos, sí, el insidioso concepto empleado por Melquiades Alvarez, siguiendo la ruta marcada por otros preopinantes.

No se explica el jefe del reformismo que haya republicanos partidarios de solicitar del rey un indulto. Ya hemos dicho que el republicano que en trl sentido se manifestó es nuestro ilustre jefe. Pero en los propósitos del Sr. Lerroux existía una segunda parte que nadie, incluido D. Melquiades Alvarez, ha traído a cuento, con todo de ser esencialísima. Cuantos de una manera subrepticia, embozada, han querido escucharse en el Sr. Lerroux sufren una amnesia lamentable. Y cuenta que, piadosamente, achacamos a falta de memoria lo que quizá se debe a picardía de leguleyos hábiles en retorcer el sentido de las frases, mutilándolas o cambiando la puntuación.

A las mentes nos vienen los considerandos donosos de la sentencia de «Los intereses creados». Cosa tan insignificante como el cambio de lugar de una coma, puede llevar al cadalso a un reo o echarlo a la calle. Laparcialidad enerva el sentido de la justicia, cuando no estorban los escrúpulos, y, violentando la expresión del pensamiento, transmutan radicalmente la esencia de las cosas. Algo de esto puede verse en las peregrinas declaraciones de quienes convierten en argumento definitivo, en pro del acto de Azcárate, los propósitos de nuestro jefe.

Sí. El Sr. Lerroux hubiera ido a Palacio para salvar a un condenado a muerte. Esta actitud de entonces le enalteció a nuestros ojos. Porque Palacio habría ido, en caso de necesidad el jefe de los radicales; pero del Alcázar regio hubiera salido D. Alejandro Lerroux. Los humanitarios sentimientos del hombre habrían sido exaltados hasta anular al político.

Esto no lo ha dicho Melquiades Alvarez ni los que como él opinaron.

Por amnesia, han hurtado a la publicidad la segunda parte de las declaraciones del Sr. Lerroux. Nuestro jefe, en efecto, estaba dispuesto a visitar al rey por salvar a un hombre. Pero por que el verdugo permaneciese inactivo, y no por vanidad de visitar el regio alcázar nuestro querido jefe inmediatamente de cumplir la misión altruista, habría renunciado al acta de diputado y a la jefatura del Partido Radical.

Y así podía quedar agradecido al rey pero nunca obligado.

Vuelvan a la integridad de la memoria Melquiades Alvarez, y quienes como él han opinado, y recuerden que así lo declaró el Sr. Lerroux. Y siendo esto cierto, ¿no resultaría más noble y ajustado a un estrecho espíritu de justicia decir que los republicanos partidarios de solicitar la gracia de indulto, lo eran con la condición de renunciar a su situación en la política?

Partiendo, pues, de las declaraciones íntegras—no mutiladas caprichosamente de nuestro querido jefe, seguimos afirmando que los republicanos no deben ir a Palacio. Pueden hacerlo, sí, renunciando a sus actas y cargos políticos. Pero es incompatible incubar en el pueblo el espíritu de la protesta contra el régimen, y servir a la monarquía. Ya lo dijo el insigne Costa: «Hay que tener cuidado con los que viven entre dos aguas, fumándose el tabaco»

La mejor Perfumería y la más barata es

LA FINURA

PERFUMERÍA Y COSMÉTICA

REUS. - Calle Llovera, números 54 y 56. - REUS

LA MODERNA

GRAN TIENDA DE GORRAS

CAMILA GIVERNAU

Calle Llovera (Padró), número 24. - REUS

Especialidad en la medida : : Gorras para colegiales y toda clase de uniformes : : Grandes novedades para la presente temporada

No equivocarse - Llovera, 24. - REUS

SASTRERÍA

LA NUEVA

= DE =

DOMINGO PUEYO

GÉNEROS SUPERIORES DEL PAÍS Y EXTRANJERO

TRAJES Y ABRIGOS A PRECIOS BARATÍSIMOS

ELEGANCIA - PERFECCIÓN - ECONOMÍA

Arrabal Alto de Jesús, número 27, tienda. = REUS

AGENCIA DE TRANSPORTES Y ACARREOS

BAUTISTA ARGILAGA

Guell y Mercader, núm. 17 (Hostalets) Teléfono 192.- REUS

Servicios diarios a domicilio entre Mora de Ebro, Lérida, Valencia y Barcelona.

Corresponsal en Barcelona: JOSÉ CAPDEVILA, Condal, 35.—En Mora de Ebro: CASANOVAS Y TRAMUNT, Paja, 7.

SERVICIO ESPECIAL DE ACARREOS

Informes para PASAJES por la línea BRASIL, RIO DE LA PLATA y BUENOS AIRES.

Sidral Teixidó

(NOMBRE PATENTADO)

¡¡OJO!! La única casa que sirve en Reus el verdadero SIDRAL, es L'ESQUELLA. — Plaza de Prim, núm. 3.

¿Queréis apagar la sed?

¿Queréis comer a gusto?

¿Queréis digerir bien?

Tomad el SIDRAL legítimo

Es refrescante, aperitivo, digestivo antívomito y desinfectante gastro-intestinal. Por su pureza y efectos, supera a todas las magnésias extranjeras, y es indispensable a los veraneantes, viajeros y excursionistas

Único depósito y despacho en Reus:

CASA ESQUELLA

Todo SIDRAL que no proceda de este depósito y no sea servido en vasos de la casa Teixidó. ES UNA FALSIFICACION

Maquinas de coser "NOTHMANN"

Máquinas de bordar y hacer calceta.

Máquinas de escribir, bicicletas, etc., etc.

Taller de reparaciones de todo sistema de máquinas.

JUAN GAYA SOLÀ

Mercería, 14. — REUS

Fábrica de pianos manubrios, teclado y armoniums, de

D. Jaime Gallart, Calle San Joaquin, 11.-Reus

En mi casa se hallan siempre pianos de alquiler, nuevos y usados, de los modelos más perfeccionados, ejecutando piezas, las más modernas de la última creación, desde 15 a 60 pesetas mensuales por arriba (según el piano).

Mis pianos tienen la ventaja, que durante el alquiler si algo sucediera, la Casa responde de manto el piano en buen estado durante el alquiler arreglándolo gratuitamente, si no pasa de 20 kilómetros del radio de Reus, del contrario se abonaría la mitad de los gastos, pasando de 20 kilómetros. La Casa no responde de los aranceles, de ida y vuelta, obitigando, que se le devuelva a domicilio el piano después del tiempo pactado. Ventas al contado.

Se cambian cilindros, colocando las piezas a gusto del consumidor, a escoger, tanto en flamenco, como en brillante. Se hacen reparaciones por importantes que sean, y se construyen pianos, sobre dibujo, a los modelos de la Casa, garantizados por 10 años de todo efecto de construcción. Reparaciones en pianos de teclado y manubrio, armoniums y órganos, por grandes y complicados que sean, tanto en estado, como automáticos y flauta limitación en viollo y clarinete. Se compra piano de lance de todos los modelos. Cambios y representaciones de las marcas más célebres y conocidas del mundo.